

Diario de Costa Rica

Luján y Mata,

AGENTES GENERALES DE ANUNCIOS.

Victor Dubarry, DIRECTOR Y REDACTOR.

San José, viernes 2 de abril de 1886.

Ricardo Villafranca,

AGENTE EN SAN FRANCISCO—CAL.

BERNARDO SOTO
ES EL CANDIDATO POPULAR
PARA PRESIDENTE DE
LA REPUBLICA EN EL
PRÓXIMO PERÍODO
CONSTITUCIONAL.

ANUNCIOS.

Cinco centavos cada vez por centímetro en columna.

Se harán rebajas proporcionales á la importancia que tenga para la Empresa.

REMITIDOS.

Sobre asuntos de interés general y escritos en forma conveniente, á juicio de la Redacción, serán publicados gratis.

Publicaciones de otra naturaleza, si fueren admitidas, lo serán á precios convencionales.

SUSCRICIÓN.

Por un mes..... \$ 1.00

PAGO ANTICIPADO.

Número suelto..... „ 0.10

CALENDARIO.

ABRIL DE 1886.

ESTE MES TIENE 30 DIAS.

Vier. 2 **Las cinco Llagas** DE N.TRO. SEÑOR JESUORISTO. Santos Francisco de Paula Urbano, mr., y Santa Teodosia de Cesárea.

Sab. 3 Santos Benito de Palermo, Pancracio, ob., y Santa Engracia, vg. y mr.

DIARIO DE COSTA-RICA.

Un aniversario glorioso.

Un año ha transcurrido.....

La provocación audaz é inmotivada terminó como debía terminar con una catástrofe terrible.

Honor, independencia, libertad; todo estaba comprometido.

Despreciando la más simple fórmula del derecho; despreciando los recursos fecundos de la idea noble y sensata; sin más motivo que el capricho, ni más deseo que realizar ambiciones, el tirano organizó sus huestes, y de-

claró la guerra, y avanzó resuelto.

Habia soñado, sin duda, que iba á recorrer un camino cubierto de flores sin espinas; alumbrado por astros que no se ocultan; poblado de armonías que no se pierden.

Y que de triunfo en triunfo, llegaría á desorganizar todas las fuerzas y á destruir todas las resistencias.

Pero algo vagaba como sentencia por el aire, y se infiltraba como decisión en los espíritus.

Y ese algo no era sino la justicia ofendida, y la libertad ultrajada.

Justicia que es inspiración contra el mal, donde quiera que no se han roto completamente las fibras del sentimiento puro.

Libertad que es fuerza para combatir, resolución para matar y resolución para morir.

El pueblo, desde los comienzos de la lucha, desde el anuncio de la agresión habia asumido una actitud verdaderamente solemne.

Veía en peligro las conquistas pacíficas de su laboriosidad, de su honradez, de su perseverancia; y sintió correr por sus venas esa sangre generosa y ardiente que puede derramarse pero que no puede corromperse.

Tanta previsión, y tanta energía, favorecida por los Poderes públicos, tenia que ser un escollo insuperable para los propósitos del tirano.

En Costa Rica, por ejemplo, hasta los pobres ancianos ofrecían su existencia. Querían subir al cielo por la escala del heroísmo honrado.

Hay un destino superior, una predestinación justiciera que aparece en los acontecimientos humanos como corroboración de las verdades divinas.

Va César al Senado.

Sus amigos temen, y le expresan el deseo de que se cuide.

Spirina le dice que no pasará de los idus de marzo.

Sin embargo César sale en su litera, sin la guardia española que otras veces lo acompañaba.

Antes de concluir su excursión, un ciudadano cualquiera, traidor ó amigo, le entrega un memorial que contiene detalles de la conspiración que se tramaba y que estaba próxima á realizarse.

El memorial se queda cerrado. Y el tirano muere.....

Barrios no oyó súplicas; Barrios no oyó reflexiones.

Se consideró omnipotente; quiso hacer de su ambición una deidad, y de su valor un escudo.

La deidad cayó, como los ídolos del templo á los golpes del cristianismo enfurecido; el escudo saltó en mil pedazos al choque de la indignación popular,

Un año ha transcurrido....

Se dió la batalla de Chalchuapa, y Barrios dejó de existir.

El valeroso soldado salvadoreño, confiaba en el auxilio de sus hermanos á quienes detenía la distancia, pero á quienes impulsaba la resolución.

Conocía también que representaba esperanzas lisongeras.

Y peleó como bueno, y triunfó como grande.

El costarricense anhelaba acercarse al campo de batalla, que para él hubiera sido el campo de la gloria.

El joven Presidente de la República, el ilustre General Soto, anhelaba triunfar, ó caer como Girardot envuelto en su bandera.

Pero todo concluyó en Chalchuapa.

Sea siempre la paz la realidad del presente y del porvenir; sea siempre la libertad, protección de esa paz, y dejémos que dictadores y tiranos, que la ambición y la arbitrariedad, recojan las lecciones que se desprenden del sacrificio de Barrios.

La batalla de Chalchuapa fué una reparación gloriosa.

El patriotismo centro americano la recuerda con orgullo.

Política internacional.

Ningún color resalta más en el cuadro de la existencia de un país, que ese color con el cual aparece señalado el grupo de in-

tereses ó el conjunto de ideas que se refieren á la política exterior.

El terreno de los acontecimientos, es siempre resbaladizo; pero hay una visión superior que descubre lo que en cada caída indica debilidad y lo que en cada avance indica agresión.

La obra de reorganizaciones es universal.

Elementos de inteligencia y de fuerza se encuentran diariamente comprometidos, al ponerse en contacto con la necesidad de inmediatas soluciones.

Hoy se organiza aquí; luégo se desorganiza más allá; pero á pesar del vaivén de todo lo que se mueve y de todo lo que se agita, el criterio investigador descubre lo que se precipita como verdad y lo que se levanta como propósito.

Cada asunto de los que tienen trascendencia, aparece con propio matiz; en la política no hay dirección que la brújula no indique, ni metal que el talento no descubra.

Lo que sucede con frecuencia, es que el error de cálculo surge del exceso de ambición; y que el caudillo que habia soñado con palmas y coronas, tropieza, en la mitad del camino, con las balas de una resistencia, y con el sudario de la muerte.

Barrios es un ejemplo triste.

Sucede también que hay desviaciones en los medios de lograr un fin.

Polonia, por ejemplo, sentía ideales nuevos dentro de los vastos horizontes de su progreso nacional; y un dia se dejó llevar del entusiasmo, y preparó sus legiones, y avanzó resueltamente, con banderas desplegadas y ánimo decidido.

No iba á ser defensa; iba á ser ataque.

Engañada completamente no pudo adivinar su destino, casi escrito con cifras misteriosas sobre la tumba de Juan Sobieski, olvidó que su porvenir se cifraba, nó en la expansión guerrera que mutila miembros, sino en la con-

centración pacífica que vigoriza impulsos.

Qué resultó?

Un crimen puede quedar sin castigo; un error, jamás.

Resultó la invasión; resultó la agonía; resultó la muerte.

Kosciuzko, el patriota generoso, yace envuelto en girones de bandera, y sobre lanzas rotas.

Tuvo su vía-crucis, y llegó á su Calvario.

Al rendir su espíritu, fuerte como una idea santa, transparente como la justicia cristiana, Polonia sucumbió, y se dejó caer entre las garras de poderosos enemigos.

Y hoy no existen sino recuerdos de la antigua grandeza; recuerdos que se conservan en la historia, y en uno que otro cántico, triste como un lamento, que la madre entona para dormir á su hijo, y que el pastor envuelve en ayes cuando apacienta su rebaño.

Pobre Polonia!

De qué le sirvieron sus intervenciones cuando Carlos XII de Suecia y Pedro el Grande de Rusia se disputaban el predominio del norte?

De qué le sirvió el sacrificio sangriento de sus heroes en la campaña de Austria?

Hubo gloria; pero después la sombra del exterminio cubrió, negra é inmensa, todos los monumentos.

El odio estaba sembrado; la represalia era profecía en los labios del vencido agonizante; y más tarde se cosecharon tempestades, y más tarde cruzó el espacio el rayo incendiario.

No se supo llevar por buensentido la conducta exterior; se hizo de las ingerencias indebidas una regla, de la empresa guerrera una costumbre, y de la intriga sorda una manía.

Y el resultado terrible, horroroso, se dejó sentir; y la nación cayó hecha pedazos, cuando por evolución natural de la envidia y del rencor, los mismos antiguos rivales realizaron la célebre unión histórica.

Unión que no era cariño, sino sed.

Sed de despojo, sed de venganza.

Los colores de la ambición de Polonia resaltaban sobre el fondo de su cielo sombrío.

Hoy ese color no se conserva sino en la imaginación de los poetas que cantan, y en el corazón de los proscritos que lloran.

La política internacional de Costa-Rica se conduce, y se ha de conducir en lo sucesivo, con firme á las reglas más estrictas de la justicia.

Costa-Rica conoce sus recursos y sus conveniencias; adora el trabajo; adora la virtud; predica la sensatez.

Sin egoísmos, quiere riquezas.

Sin despotismos, quiere paz.

Sin adulaciones, quiere fraternidad.

Abre las puertas á la inmigración, y presenta á cada fuerza útil, campo donde ejercitarse, espacio donde producir.

No se oculta para la verdad, sino que se expande.

Y es de notarse el esmero con que el Gobierno, siempre pensando en el porvenir, y siempre rindiendo culto al deber, procura que en lo exterior se conozcan nuestros recursos, la feracidad de nuestro suelo, el productivo interés que rinde el capital, la productiva esperanza que dejan las garantías legales y la seguridad del orden que es consecuencia de la permanencia de la libertad.

De Costa-Rica para otros países, van informes, palabras de fraternidad, voces de aliento: amenazas, intrigas, nunca, en ningún caso y por ningún motivo.

Cuestiones antiguas de límites se arreglan sobre la base de la cordialidad y al amparo del derecho; sin que en las discusiones la tenacidad sea factor ni el peligro sea producto.

Cada Gobierno es un amigo: cada país es un hermano.

No se incurre aquí en ninguno de esos dos errores; el que consiste en atacar siempre, ni el que consiste en producir intereses inconciliables.

Con cuánto placer vería Costa-Rica concluidas las desgracias y las luchas que determinan la decadencia moral ó política de otros lugares!

Con cuánto placer detendría toda corriente de exterminio, y ayudaría á la obra del orden!

Mérito mayor resulta de tal conducta, si se recuerda que aquí el heroísmo tiene admirables ejemplos; que el soldado adora su bandera; y que si por inconsecuencias del destino, arroja al viento sus vibraciones la campana del peligro, todos los ciudadanos concurren, sin demoras y sin vacilaciones á ofrecer lo que tienen: el capital y la vida.

Aún no se han perdido, ni se perderán nunca, las memorias de la invasión filibustera.

Nosotros hemos leído los episodios de la contienda; y sabemos que sobre todos los arranques personales, lucía siempre el arranque colectivo.

La gloria existía sobre el yo, y la Patria sobre la gloria.

El Gobierno interpreta muy bien las nacionales conveniencias; y así procura siempre concentrar sus propios elementos de progreso y de conservación.

Y así, evita á todo trance las ingerencias en asuntos extraños.

Ya que no puede, con sólo su buena voluntad, armonizar todo lo que se encuentra dentro de los límites de su influencia, no quiere tampoco provocar conflictos ni incubar odios.

Vive el país en atmósfera de libertad imparcial; atmósfera transparente, sana, que da vigor al bien y robustez á la verdad.

No vive en esa otra atmósfera cargada de miasmas, que favorece el desarrollo del sentimiento que ataca y de la ambición que intriga.

Así como el poeta granadino pedía para su tierra, sólo esa pureza de paloma que es conservación y que induce al progreso, así en lo político, el magistrado costarricense sólo desea que el orden interior se funde en la práctica del deber y el ejercicio del derecho, y la paz internacional en la franqueza cordial y amistosa que busca siempre simpatías por todas partes, y que en ninguna acepta rencores.

Y la riqueza se aumenta, y la moralidad avanza.

Hay una prudencia enérgica que salva el porvenir de los pueblos.

Si ella hubiera existido siempre, Kosciuzko no habría tenido que inmolarsé; Polonia no habría sucumbido.

BOLETIN.

El señor Hastings, contratista para la construcción de la tranvía, ha llegado á Costa-Rica. Trae el material completo. Felicitamos al Gobierno por éste que es uno de los resultados prácticos de sus esfuerzos.

Café. La cantidad de café que ha llegado á Carrillo durante los 31 días de marzo alcanza á 31,227 sacos ó más de mil sacos diarios inclusive los domingos y días de fiesta. El total de la presente cosecha que ha llegado á Carrillo hasta el 31 de marzo es 46,564 sacos.

El Padre Chaverri, que habia sido acusado por el delito de estafa, se halla completamente absuelto, en virtud del veredicto que pronunció el jurado compuesto de los señores Carlos Pinto, C. Alva

rado, Faustino Padilla, Carlos Díaz y José Leon Guevara.

Sólo hubo un voto condenatorio.

Personas que se complacen en abrir, por una parte, cauce para las decepciones, y por la otra, espacio para los odios, andan propalando las más absurdas noticias.

Dicen, por ejemplo, que apenas verificadas las elecciones generales, habrá una remoción vasta de empleados.

Y lo dicen, como si de ello estuvieran totalmente seguras; y lo aseguran como para ir despertando un mal sentimiento.

El país entero conoce ya la conducta y las ideas del señor General Soto; sabe que en ese corazón, todo lealtad, no cabe la agresión; y que en ese espíritu, todo nobleza, no cabe la injusticia.

El Gobierno desea aprovechar lo que es útil para la práctica de las funciones públicas; y no ha admitido nunca en su programa el propósito de renovaciones inconsideradas.

Quiere, por el contrario, que se conserve la colaboración oficial, en completa uniformidad.

Las personas que propagan falsas noticias y que hacen odiosos pronósticos se hallan completamente desautorizadas.

El señor General don Fabio Morán salió ayer de esta ciudad para embarcarse en el vapor que zarpará con destino á California.

Posee el General Morán cualidades superiores de franqueza y de inteligencia. Su ausencia del país causa profundo sentimiento.

Deseamos que el señor General tenga un viaje próspero, y que cuanto antes vea concluidas las circunstancias que produjeron su destierro del Salvador.

Actos oficiales. La Comisión Permanente del Congreso Constitucional ha expedido el decreto siguiente, ya sancionado por el Ejecutivo:

El costarricense que hubiere perdido su nacionalidad por naturalización en el extranjero, recobra el carácter de costarricense por el hecho de declarar ante la autoridad política superior de la provincia ó comarca donde quiera fijar su domicilio, que renuncia á la ciudadanía extranjera y reasume las obligaciones y derechos de los costarricenses. De esta declaratoria se levantará una acta, que firmará el Gobernador, su Secretario y dos testigos, y el declarante, ó cuando éste no sepa ó no

pueda firmar, una persona á su ruego.

—Atendiendo á poderosas razones el Poder Ejecutivo ha resuelto que las penas de presidio y multa, impuestas al reo Juan Félix Céspedes por los delitos de lesiones y depósito de aguardiente clandestino, se conmuten por la de confinamiento en Santa María de Dota.

—Ayudante de la escuela elemental de niñas del Sur de esta ciudad (3º y 4º grados), ha sido nombrada la señorita Maria Antillón.

Para igual destino en la escuela de niñas del norte (1º y 2º grados), se ha designado á la señorita Eudisia Salazar.

Ambas gozarán del sueldo de \$ 25 mensuales.

En reemplazo de don Arturo Solano que pasa á desempeñar otro puesto, se ha nombrado ayudante de la escuela de varones de Curridabat al señor don Francisco Moreira.

Directora de la escuela elemental de niñas del distrito de San José, cantón de Alajuela la señorita Mercedes Romero; ayundante de la misma, la señorita Amelia Romero.

Hoy hace un año de que en el campo de batalla de Chalchupá pereció víctima de su audacia y de su ambición, el señor General Justo Rufino Barrios.

Callemos ante la tumba.

Callemos ante la terrible expiación.

Conservemos solamente la enseñanza que dejó la catástrofe, y guardemos la experiencia que floreció en la tierra que fué empapada con sangre de hermanos.

La oración en el huerto.

Sonoros manantiales, aguas vivas
Que desatais la blonda cabellera
En el santo jardín de las Olivas;
Rosas de nieve en el rosal cautivas
Que bordó la naciente primavera:

Afortunadas aves,
Música del verjel, arpas del viento,
Que á las brisas suaves
Con notas blandas y con himnos graves,
Libres lanzais vuestro sonoro acento;

Frutos que matizais con vuestras pomas
De los fragantes tallos la esmeralda,
Mieles vertiendo y candidas aromas;
Bandadas de palomas
Que al árbol verde le prestais guirnalda;

Césped que abre camino
De violetas purísimas cubierto
Al sosegado arroyo cristalino;
Hora solemne en que Jesús divino
Lloró sus penas y rezó en el Huerto;

Llenad de resplandores
Los ámbitos del Huerto solitario;
Custodiad al Señor de los Señores,
Que regó con sus lágrimas las flores
Antes de sucumbir en el Calvario.

ANTONIO F. GRILLO.

TELEGRAMAS

BRUSELAS, marzo 25.—La huelga que principió por los mineros de Lieja, hace quince días y que se extiende rápidamente por toda la Bélgica ha llegado ahora á hacer practicamente la reclamación gral. de los mineros del país para que aumenten el salario y disminuyan las horas de trabajo. Esta resolución del trabajo en Lieja manejado por los anarquistas de la ciudad ha colocado á sus habitantes en muchas casas bajo su autoridad.

Los amotinados han detenido muchas veces á la gente en las calles para exigirles dinero amenazándolas con hacer uso de violencia si nó se les daba, rompiendo las ventanas de muchas casas y tiendas.

Las tropas se hallaban en los cuarteles listas para el servicio.

Un panfleto titulado el "Catecismo del pueblo" que ha circulado con mucha profusión enseña la doctrina de la redistribución general de la riqueza, é insta porque se haga uso de la fuerza para llevarla á cabo. Un tendero llamado Jacobo que se negó á cerrar su establecimiento á un centinela que se lo ordenó, fué muerto por el centinela.

Su muerte ha causado gran exaltación y las autoridades temen que sus funerales sean objeto de un motín.—Anoche se fijaron carteles en toda la Ciudad, haciendo una invitación para una gran reunión esta noche.

Los mineros huelguistas de Lieja, intentaron renovar anoche el motín; pero fueron subyugados por la policía.

Las tropas acantonadas en "Antwert" permanecen dentro de los cuarteles para estar listas á reprimir cualquier disturbio.

CITY, marzo 27.—Un despacho especial al "Times," dice que una asamblea que se reunió en "Holden Missouri" de los Caballeros del Trabajo incluyendo algunos huelguistas y otros empleados de la Compañía "Missouri Pacific," resolvieron declarar que no tienen quejas contra la Compañía del "Pacific Missouri," que reprueban el desastre entre el tren de Sedalia, y manifestaron estar dispuestos á volver á sus trabajos bajo las condiciones que existían antes de la huelga. "Un meeting" reunido esta noche, recomienda estas disposiciones.

SEDALIA, marzo 27.—Se cree generalmente que los negocios volverán á emprenderse á principios de la semana próxima.

SAN LUIS, marzo 27.—Una larga circular secreta dirigida por Powverly á los Caballeros del Trabajo se hace pública. El discurso ordena á la asamblea que se suspenda la iniciación de nuevos miembros; aconseja paciencia y desalienta á los huelguistas; pero no habiendo averiguado el tipo justo de los salarios, dice que es mejor referir esto á tribunales de árbitros; les previene que tengan precauciones al recibir empleados en sus filas; les dice que es criminal valerse de la palabra orden, para los objetos políticos; les dice que es imposible hacer

que millares acepten el plan de ocho horas de trabajo para el primero de mayo. Un tren de carga arreglado por empleados de la compañía del ferrocarril "Missouri Pacific," salió de aquí esta mañana custodiado por 75 agentes de policía. Ningún incidente ocurrió en su partida y cruzó la ciudad sin que los huelguistas le presentaran obstáculo alguno; pero después llegaron noticias de que un tren de "Accommodation," que se dirigía de esta ciudad al Pacífico á 40 millas de aquí, fué abordado por huelguistas que mataron al ingeniero: en vista de esto, se envió una locomotora conduciendo á 25 agentes de la policía, armados de winchesters, porque se temía que los huelguistas pusieran obstáculos al tren de carga; el auxilio de la policía sin embargo no se necesitó; el tren pasó sin ser molestado. Por las últimas noticias se sabe que continuaba bien con dirección al este; había desaparecido todo disturbio en Sedalia; y se había comenzado de nuevo el tráfico de carga para el este. Esta tarde y anoche no ha habido ningún cambio digno de citarse. Los negocios se hallan virtualmente suspendidos. Algunas compañías de ferrocarril envían sus locomotoras lejanas para ponerlas á salvo. El Marchall de los Estados Unidos, Mr. Ver, llegó á San Luis del Este con ocho diputados y se hizo cargo de la propiedad de W. Abash. Hará correcciones bajo la dirección de la corte de los Estados Unidos.

PARIS, marzo 27.—Las acciones del Canal de Panamá se cotizaron anoche á 482 francos, y bajaron hoy á 461.

CALAIS, marzo 27.—El Banco Devot suspendió pagos aquí. Su pasivo es decretado en 1.00000 pesos.

LONDRES, marzo 27.—Se dice que esta tarde Chamberlain y Trevo llegan, renunciaron sus puestos en el gabinete, y que la Reina aceptó sus renunciaciones.

BRUSELAS, marzo 26.—Los huelguistas amotinados se dirigieron al palacio del Rey Leopoldo; allí cantaron la "Marsellesa," pero fuera de esto no causaron otros disturbios.

BRUSELAS, marzo 27.—En Lieja ocurrieron luchas entre los huelguistas y la guardia civil.

Un número considerable de perturbadores extranjeros acuden á trastornar aquí el distrito, excitando á los huelguistas para que continúen haciendo resistencia á las autoridades. Grandes refuerzos de tropas llegaron constantemente al teatro del Metin. En toda la ciudad se han fijado anoche carteles incendiarios haciendo un llamamiento á los pobres para que saqueen la ciudad. La policía esta mañana hizo romper los carteles.

LEIJA, marzo 27.—Continúa aquí el reinado del terror.

Anoche temprano, los amotinados se introdujeron en una fábrica y se llevaron lo que encontraron á su alcance.

BRUSELAS, marzo 27.—El perjuicio causado á las propiedades por los mineros huelguistas en solo "Charle-ra" asciende á 25 mil pesos.

Han comenzado á destruir las obras de Gaspar, y el alumbrado de la ciudad. Se han enviado grandes retueros para proteger la propiedad.

LONDRES, marzo 26.—Un duelo ocurrió hoy en el campo de "Waterloo." Las contendientes fueron madame Valsayer, francesa, y Miss. Sheloy, americana. El duelo fué motivado por una disputa sobre los meritos relativos de las doctoras francesas y americanas.

Después de un tempestuoso ataque entre las disputantes Madame Valsayer arrojó su guante á la cara de Miss Sheloy; un duelo se arregló inmediatamente en que las armas que se usaron fueron espadas.

Miss Sheloy fué levemente herida en un brazo.

Los cuatro padrinos fueron americanos, quienes se manifestaron satisfechos de que el duelo se hubiese practicado decentemente y que el honor francés hubiera quedado sostenido.

BERLIN, marzo 27.—Todas las potencias, con excepción de Rusia, han convenido en reconocer al Príncipe Alejandro como Gobernador de la Rurelia Oriental.

REMITIDOS.

La calle del Laberinto que era antes una verdadera necesidad está al terminarse.

El honrado y activo Gobernador demuestra más cada día su celo y constancia por todo lo que contribuye á la comodidad y ornato de la población; y si bien el cumplimiento del deber trae en sí la justa recompensa, que es la satisfacción que él produce, no obstante los vecinos de la mencionada calle le quedan agradecidos por la especial dedicación de este trabajo que lo demandaba la necesidad.

San José, abril 1º de 1886.

ANUNCIOS.

Manteca
en latas y barriles.
Azúcar refinado

HARINA

"Golden Gate,"

ACABAN DE RECIBIR,

LUIS ELLINGER & HERMANO.

3 v. 1

HOTEL Y RESTAURANTE
DE ITALIA.

G. DE BENEDECTIS.

CALLE DEL COMERCIO

San José de Costa-Rica.

Patines para señoras

Martes y viernes de 8 á 10 p. m.

Entrada para hombres, en general, 10 cts.

Sólo se admitirán los caballeros que tengan invitación ó acompañen á sus familias.

2 G. RICHMOND.

GANGA

Vendo una casa con su correspondiente solar, bastante barata. Está situada cerca de la plaza de los Dolores de esta ciudad. Para precio y condiciones, pueden entenderse con Avelino Castillo G., en el establecimiento de Don Pedro Hurtado.

San José, marzo 16 de 1886.
8 v. 7

AVISO IMPORTANTE.

Acabo de recibir el primer envío de las famosas máquinas de coser, de dos pespuntos.

"DAVIS"

Reconocidas como las mejores que existen en la actualidad, y las que tienen mayor número de accesorios para hacer preciosidades.

PRECIOS FIJOS.

Nº D \$ 60.00
Nº 4 \$ 65.00

G. ANDRÉ.

Único Agente para Costa-Rica.

20 v. 3

AVISO

El que suscribe tiene el gusto de avisar al público, que ofrece sus servicios como sastre que se hace cargo de toda clase de obras que lo ocupen. También trabaja camisas para muebles de toda forma, y que sea el mueble bien hecho.

Precios: sillas medio forro \$ 0'50
" forro entero " 0'75
sofaez " 2'50
poltronas grandes " 1'25
" pequeñas " 1'00

También limpia ropa de paño de casimir ó seda.

Residencia: es en la casa de don Damian Soto. Calle Carrillo O.

San José marzo 22 de 1886.

MANUEL SÁNCHEZ.

8 v. 4

LA FABRICA

DE SELLOS DE CAUCHO

para marcar papel, ropa, madera, cueros, & & es en la capital de Guatemala. La gran diferencia entre los derechos sobre sellos de hule y material para ellos, hace que los sellos de Guatemala vienen á ser mucho más baratos que los de los Estados Unidos, dilata menos para recibirlos y entran sin derechos en toda la América Central.

Le recomiendo al público en general de mandar pedir dibujos y precios etc., etc. al fabricante Federico Feldballe que está dispuesto á mandárselo.

OJO! Se necesita un agente para Costa-Rica.

6

Medallas de Oro y de Plata en las Exposiciones de 1865 y 1879 en Paris.

Curacion

DE LAS

INCONTINENCIAS de la ORINA

CON LAS

Grageas Grimaud

de POITIERS

FERRO-ERGOTADAS

Aprobadas por varias Sociedades de Medicina de Francia y del Estranjero.

Empleadas desde mas de 30 años há en los Hospitales, Asilos y las Colonias penitenciarias con buen éxito constante, contra las **Enfermedades cloróticas y Anémicas** de todas clases.

PALIDEZ DE LOS COLORES DEL CUTIS

Nuevo método MEDICINAL precioso y único para la CURACION de las

INCONTINENCIAS DE LA ORINA

VENTA POR MAYOR:

En Poitiers (Francia), en la Casa de **MM. GRIMAUD FILS y C^o**, rue (calle) Boncenne, 19

Depositos en las principales Farmacias

En Casa de todos los Perfumistas y Peiuqueros de Francia y del Estranjero

La VELOUTINE

Polvo de Arroz especial

PREPARADO AL BISMUTO

Por **CH^{os} FAY**, Perfumista

PARIS, 8 rue de la Paix, 8, PARIS



Escopetas Galand De la última perfeccion. — 90 0/0 de los perdigones eficaces á 40 metros.—Tiro garantizado sin rival.

Escopetas Galand Superiores como solidez, largo alcance, elegancia y precio.

Escopetas Galand Modelos ingleses de primera clase, 40 0/0 mas baratas que en Londres.

Carabinas Galand para puesto, salon, caza; armas de la mayor exactitud para el tiro.

Revolvers Galand de arzón, de cintura, de bolsillo. Solidez, seguridad y exactitud de tiro.

Album Galand Tratado completo del Fabricante de Armas; se envia gratis y franco. — Escribir:

GALAND, Armerier-Fabricant, 13, rue d'Hauteville, PARIS

L. T. PIVER en PARIS
IMPORTADOR DEL
Nueva PERFUMERIA Extra-fina

CORYLOPSIS del JAPON

Jabon..... al Corylopsis del Japon Polvo de Arroz. al Corylopsis del Japon
Extracto..... al Corylopsis del Japon Brillantina... al Corylopsis del Japon
Agua de Tocador al Corylopsis del Japon Aceito..... al Corylopsis del Japon
Lotion..... al Corylopsis del Japon Pomada..... al Corylopsis del Japon



FIDEOS

de todas clases. sacos vacios para Café. vasos para Vinateria, y gran surtido de vinos en Barriles y Cajas, tiene á precios muy bajos LA MARINA,

8

*
Medalla de Oro
Diploma de Honor
ASMA
Catarrro
Opresion
Tos nerviosa
Enfisema pulmonar
Afecciones de las Vias respiratorias
Para el inmediato alivio de estas diversas Afecciones y para su cura nada iguala ni supera al

PAPEL
y los CIGARROS de
GICQUEL
Farmacéutico de 1^a Clase, en PARIS
DEPOSITOS EN TODAS LAS PRINCIPALES FARMACIAS
Costa-Rica: D^o Don Panfilo Valverde

M. San Lucas,

JIPIJAPA.—ECUADOR.

Importadores, exportadores y Comisionistas.

Dan preferente atención á la compra de sombreros de paja de jipijapa.

95.

Andres del Valle PLATERO

Calle de Goicoechea, -17.

24

FRARROQUINERIA FRANCESA

PELLION y MARCHET
en Dijon (Francia)

Cartapacios de Abogados
CARTERAS de MINISTROS, TARGETEROS
CARTERAS PARA FOTOGRAFIAS
LIBROS DE MEMORIAS Y DE NOTAS
NECESERES DE ESCRIBIR PARA LOS VIAGEROS
Especialidad de Articulos de Harroquineria para las Señoras
ALBUMS FOTOGRAFICOS DE TODOS GENEROS Y TAMAÑOS
LIBRERIA RELIGIOSA DE LUJO
Libros de Horas, Misales, etc.
Ilustrados con Tinta Negra y con Tintas de otros Colores.

Cimento romano

'PORLAND' de primera calidad, acaban de recibir

6 v. 6 CORONADO & HERMANO.

Imp. de J. Canalias, P. Principal, 30.